

# Animations, festivités et culture

## « Retrouver l'âme de Castres »

Après s'être refait une beauté ces dernières années, Castres a désormais besoin de s'animer et de retrouver une âme. Qu'elles soient culturelles, commerciales ou festives, les animations locales doivent redonner vie à notre « belle endormie » en faisant sortir la population. Avec une ambition : « rendre Castres unique pour nous faire connaître ».

### Les objectifs

Par l'organisation d'événements festifs et culturels, il s'agit de faire de Castres une ville chaleureuse, animée, fière de son identité, qui attire, fédère et fait rayonner son dynamisme festif à l'échelle régionale.

### Les solutions

Pour valoriser notre patrimoine, redynamiser le commerce en centre-ville et permettre aux Castrais de se rencontrer, la création d'événements doit faire de Castres une ville vivante, festive et attractive toute l'année.

### Les projets

- La création d'un Campus des Arts et de la Culture, sur la friche de l'ancien collège des Cèdres, doit regrouper toutes les écoles castraises (danse, musique, peinture, arts plastiques, théâtre) et offrir des salles d'expositions temporaires du musée Goya, avec une partie réservée à des logements étudiants.
- Le retour du Raid Agout en 2028 est l'événement attendu pour réunir la population et faire vivre la rivière, comme l'installation de guinguettes.
- En complément du festival « Les Fous rires de Castres » promis à évoluer, la création d'un grand festival musical annuel, populaire et fédérateur, doit contribuer à dynamiser le centre-ville, avec une programmation gratuite, et à valoriser le parc de Gourjade comme site d'accueil de grands événements.
- Pour réunir les habitants autour de traditions locales, « Les Fêtes de Castres » se veulent un événement annuel célébrant la ville avec l'implication des associations et des commerçants.
- Le soutien aux associations culturelles qui animent notre ville et aux animations commerciales doit inciter les Castrais à participer à la redynamisation du centre-ville avec la création d'espaces conviviaux pour les activités.
- La valorisation du patrimoine culturel castral, avec des visites immersives, un week-end du Musée Goya, un festival des lumières, ou des parcours thématiques du coche d'eau, doit permettre de surfer sur la labellisation « Ville d'art et d'histoire » pour renforcer l'attractivité de notre territoire.
- En collaboration avec le Castres Olympique, l'organisation de journées immersives au stade Pierre-Fabre et la création d'un Musée du Castres Olympique sont le moyen de développer le tourisme sportif, en plus de l'installation de fan-zones pour des soirées rugby en centre-ville.

